



Le poids de l'économie sociale dans la région

vendredi 7 septembre 2007, par [lpe](#)

Poitou-Charentes est à l'image de la France, une région qui compte beaucoup **d'associations**, mais elle est aussi réputée pour ses **mutuelles**, surtout à Niort et elle compte également de nombreuses **coopératives agricoles**.

L'économie sociale, c'est cet ensemble de structures, au fonctionnement axé avant tout sur ses salariés, membres, ou adhérents.



Ce secteur est représenté dans la région par [la CRES](#) : Chambre régionale d'économie sociale.

Un poids économique fort, et quasiment une "empreinte culturelle" :

Les entreprises de l'économie sociale sont environ 4500 à avoir leur siège social dans la région (chiffres INSEE SIRENE 2005). C'est la Charente-Maritime qui en compte le plus (1423 en 2005).

Quant à l'emploi, **près de 56000 emplois équivalent temps plein** (60% de femmes) appartiennent à ce secteur :

- 31326 pour les associations,
- 16592 pour les coopératives,
- 7635 pour les mutuelles,
- 98 pour les fondations.

Les structures sont généralement de petite taille : **près de 8 établissements sur 10 ont moins de 10 salariés.**

Qui ne connaît pas dans la région :

- [COOP Atlantique](#) à Saintes, entreprise régionale de distribution mieux connue sous les enseignes Carrefour, Toquenelle, Champion ou ED, la coopérative de consommation CAMIF,
- les coopératives bancaires Banque Populaire, Crédit agricole, Crédit Mutuel, Caisse d'épargne,
- les coopératives de salariés (SCOP ou SCIC) Auto école ECF, M-RY travaux publics...



- dans le milieu agricole, les CUMA, SICA, GAEC

- les mutuelles d'assurance MAIF, MACIF, MAAF... les mutuelles de santé SMIP, MSA, SMATIS
- les associations sociales, sportives, culturelles...

Enfin, il faut savoir que **13% de l'emploi privé dans la région est dans le champ de l'économie sociale**. 6300 établissements sont répartis sur le territoire régional dont 76% d'associations, 20% de coopératives et 4% de mutuelles.

Il va sans dire que ces structures contribuent à instaurer sur le territoire un lien social et une dynamique économique significatifs et que ce ne sont pas des éléments délocalisables.